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öffentlich
Betreff:
Sanierung des Jagdschloss am Stern nebst dem dazugehörigen Kastellanhaus

Erstellungsdatum 17.11.2020
Eingang 502:

Einreicher: Fraktion CDU

Beratungsfolge:

Datum der Sitzung Gremium Zuständigkeit

02.12.2020 Stadtverordnetenversammlung der Landeshauptstadt Potsdam Entscheidung

Beschlussvorschlag:

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu prüfen, inwieweit die bisher für mögliche Enteignungen für 
Grundstücke am Griebnitzsee eingestellten finanziellen Mittel umgewidmet werden können zur 
Finanzierung der Sanierung des „Jagdschloss am Stern“ nebst dem dazugehörigen „Kastellanhaus“. 

Der Oberbürgermeister soll hierzu im Februar 2021 in der Stadtverordnetenversammlung berichten.

gez. Anna Lüdcke                 gez. Götz Friederich
Fraktionsvorsitzende             Fraktionsvorsitzender
Unterschrift Ergebnisse der Vorberatungen 

auf der Rückseite

Beschlussverfolgung gewünscht: Termin:
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Demografische Auswirkungen:

Klimatische Auswirkungen:

Finanzielle Auswirkungen? Ja Nein
(Ausführliche Darstellung der finanziellen Auswirkungen, wie z. B. Gesamtkosten, Eigenanteil, Leistungen Dritter (ohne öffentl. 
Förderung), beantragte/bewilligte öffentl. Förderung, Folgekosten, Veranschlagung usw.)

ggf. Folgeblätter beifügen

Begründung:

Vor ein paar Tagen hat die Verwaltung der Öffentlichkeit erklärt, dass der Landeshauptstadt Potsdam 
für eine Co-Finanzierung in Höhe von rund 3.9 Mio. Euro für die Sanierung des „Jagdschloss am 
Stern“ nebst dem dazugehörigen „Kastellanhaus“ die notwendigen finanziellen Mittel fehlen.

So sehr es politisch wünschenswert ist - es derzeit nicht möglich, seriös abzuschätzen, ob und in 
inwieweit es irgendwann einmal zu einer rechtssicheren Realisierung eines Uferwegs am 
Griebnitzsee kommen wird. Im Haushalt der Landeshauptstadt Potsdam sind derzeit 13 Mio. Euro für 
eine Realisierung des Uferwegs einschließlich Entschädigungszahlungen für Enteignungen 
eingestellt. Ein (kleiner) Teil dieser Mittel könnten jetzt sofort sehr viel effektiver für die Sanierung des 
„Jagdschloss am Stern“ nebst dem dazugehörigen „Kastellanhaus“ eingesetzt werden.
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